

Étude de bonnes pratiques pour promouvoir l'usage local de la biomasse forestière

Plus de 50 personnes, adhérents et experts territoriaux de Promobiomasse, vont se réunir à Lannemezan (Occitanie, France) pour avancer dans l'élaboration d'un modèle intégré de gestion locale du marché de la biomasse.

Les 19, 20 et 21 février les adhérents du projet SUDOE Promobiomasse tiendront une réunion de travail au Casino de Capvern de Lannemezan (Hautes-Pyrénées), au cours de la quelle on évaluera les actions réalisées dans le cadre du projet et on indiquera les lignes de travail à suivre à l'avenir.

Promobiomasse est un projet de coopération transnational visant à promouvoir le marché énergétique de la biomasse sur le territoire SUDOE (sud-ouest de l'Europe), à travers le développement d'un modèle de gestion de l'offre et la demande qui applique le concept de « circuit court » et surmonte les problèmes actuels de déstructuration de l'offre, des petits propriétaires forestiers, des méthodes d'exploitation et de méconnaissance et insuffisance de la demande.

Les avantages associés au développement d'un marché énergétique de la biomasse sont la réduction de gaz aux effets de serre ainsi que la réduction de la dépendance énergétique extérieure. En outre, il existe d'autres avantages liés au développement régional, comme la création d'emploi local et la mise en valeur des ressources forestières locales, dans des régions qui peuvent réussir à avoir un potentiel important de biomasse, peu exploitée actuellement.

La mise en place de projets tels que PROMOBIOMASSE peut avoir un effet de démonstration sur les plans d'exploitation locale des ressources forestières.

En qualité d'adhérents participent au projet : le Centre Tecnològic Forestal de Catalunya (CTFC), la société publique du Gouvernement de Navarre, Navarra de Suelo y vivienda, la Agencia Extremeña de la Energía (AGENEX), la Agência Regional de Energia e Ambiente do Interior (ENERAREA), du nord du Portugal, la Communauté de Communes du Plateau de Lannemezan (CCPL), du département des Hautes-Pyrénées, et l'Association des Communes Forestières des Pyrénées-Atlantiques, outre 19 entités associées

Promobiomasse dispose d'un Budget de 1.437.000 euros et est cofinancé à 75% par le programme Interreg Sudoe à travers le Fonds Européen de développement

Régional (FEDER). Le programme Interreg SUDOE (abréviation du programme de Coopération Interreg V-B Europea Suroccidental) soutient le développement régional dans le sud-ouest de l'Europe en finançant des projets transfrontaliers.

Bonnes pratiques et défis futurs

Au cours de la réunion qui aura lieu à Lannemezan, on présentera un inventaire de bonnes pratiques relatives à l'extraction, la logistique et la demande de la biomasse du territoire SUDOE, on analysera en profondeur les cas de Pyc'en Bois, Base Innovation, un plan de ravitaillement territorial et l'exploitation de forêts à fort dénivelé dans les Vallées des Gaves et on visitera la chaudière de biomasse de Balnéa (Loudenvielle).

Au cours de la réunion on fera découvrir la web www.promobiomasse.eu, on présentera les expériences pilote prévues dans chaque territoire et on avancera dans la méthodologie de travail du projet, aussi bien pour ce qui est du Comité Technique Transnational, que du Comité d'Experts. Ces derniers aborderont également, les principaux défis et solutions dans le domaine de l'extraction, la logistique et les plans de promotion de la biomasse.